



# ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

## Politique du patrimoine

Question écrite n° 64038

### Texte de la question

M Marc Dolez attire l'attention de M le ministre d'Etat, ministre de l'éducation nationale et de la culture, sur la journée du patrimoine, qui s'est déroulée le 20 septembre dernier. Il le remercie de bien vouloir en tirer un premier bilan, en insistant plus particulièrement sur les manifestations qui se sont déroulées dans la région Nord - Pas-de-Calais, et notamment dans le Douaisis.

### Texte de la réponse

Reponse. - Les « Journées du patrimoine » des 26 et 27 septembre 1992 ont recueilli dans le Nord - Pas-de-Calais comme dans les autres régions, un très large succès. Environ 300 monuments étaient ouverts pendant ces deux journées : châteaux, églises, jardins, etc. L'accent a été mis plus particulièrement sur la découverte du patrimoine minier. Le circuit en autocar dans les grands sites miniers a été complet et le site minier de Wallers-Aremberg a connu une fréquentation considérable (7 000 personnes). D'autres monuments ou sites également ouverts de façon exceptionnelle ont accueilli un nombre très important de visiteurs : 1 000 personnes à l'hospice général de Lille, 3 000 au château de Potelle, 1 200 au palais de justice de Douai, 4 500 à l'hôtel du département de Lille, pour n'en citer que quelques-uns. Les principaux monuments et sites ouverts dans le Douaisis étaient les suivants : hôtel de ville, cour d'appel, collégiale Saint-Pierre, église Notre-Dame, église Saint-Jacques, Hôtel-Dieu, salles d'Anchin, hôpital général, hôtel Ramagnant, musée de la Chartreuse à Douai, église de Flines-les-Raches, église et château féodal de Lallaing, église Sainte-Rictrude et musée Loseleur à Marchiennes, abbaye d'Anchin à Pecquencourt, pigeonnier de Rieulay, château de Bernicourt à Roost-Warendin, prieure et fouilles archéologiques de Wandignies, maison de la Fagne et site minier d'Aremberg à Wallers. La presse régionale a largement contribué au succès de la manifestation en publiant de nombreux articles pour l'annoncer (une centaine d'articles recensés). Les « Journées du patrimoine » n'auraient pas pu être organisées sans le concours très actif des services de la direction régionale des affaires culturelles, qui sont les mieux placés pour fournir un bilan précis et chiffré du déroulement de l'opération dans la région Nord - Pas-de-Calais. Partout en France, les journées des 26 et 27 septembre ont rencontré un très vif succès puisqu'on estime à environ 6 millions le nombre des visiteurs qui se sont rendus dans les 10 000 sites et monuments ouverts à l'occasion de cette grande « fête du patrimoine ».

### Données clés

**Auteur :** [M. Dolez Marc](#)

**Circonscription :** - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 64038

**Rubrique :** Patrimoine

**Ministère interrogé :** éducation nationale et culture

**Ministère attributaire :** éducation nationale et culture

Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 16 novembre 1992, page 5170